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呼和浩特晚报讯（记者 马妍）为加速推动现
代信息技术与社区治理深度融合，深入探索市
域社会治理现代化新路子，提高基层社会治理
水平和能力，金海区域服务中心灵活运用大数
据，构建“推送宝+网格化”智理新模式，打通服
务群众的“最后一百米”，推动基层社区服务管
理从“治理”向“智理”转型。

4月6日13时46分，居民刘雪敏通过“推送
宝”平台上传小区内楼道地砖破损情况，23时59
分许，当她再次打开“推送宝”发现，所反映的情
况已经得到解决。4月 7日，居民付娜通过“推
送宝”平台上传小区楼前有人堆放建筑垃圾没
有及时清理，23时 59分许，她再次打开“推送
宝”发现，反映的情况也已经得到解决。

据金海区域服务中心接诉即办工作人员陈
清水介绍，从2022年5月份开始，金海区域服务
中心将“推送宝”平台投入使用，小区居民通过

“推送宝”实时上传诉求，平台按类型、区域、级
别对诉求事件进行识别、流转，社区按照“即发
即改、边查边改”的原则将及时整改，办理情况
和结案照片通过“推送宝”系统进行反馈，让市

民可以直观了解办理结果。
同时，街道社区借助“推送宝”平台体系，进

一步消除“数据孤岛”、打通“信息壁垒”，多方
式、多层次建立有效沟通渠道，采集居民需求，
充分体现“民有所需，我有所为”的社区服务宗
旨。截至目前，金海区域服务中心辖区居民和
网格员共报事 5239件，已办结 5058件，未办结
164 件，驳回 17 件，已撤回 822 件，办结率
96.6%，满意度100%。

金海区域服务中心借助“推送宝”平台的
智慧管理将涉及基层社会治理的“千条线”纳
入“一张网”，让数据“多”起来、“实”起来、“动”
起来、“跑”起来，推进社区基层治理“一张图”
管理。

记者了解到，“推送宝”平台不仅可以解决
辖区环境问题，还可以辅助社区工作人员进行
入户排查、化解矛盾纠纷、为老年人办理民政补
贴、入户了解“空巢老人”“留守儿童”等工作。

金海区域服务中心相关负责人表示，金海
区域服务中心将继续推动运用大数据进入社会
治理的各个环节，将社区服务延伸到基层的细

枝末节，以“小网格”带动基层治理“全域联
动”。把“智”理触角延伸到“末梢”细处，把服务
群众“最后一百米”延伸至群众心坎里，走上治
理“前哨”。努力为辖区居民构建高质量发展、
高标准服务、高品质生活、高效能治理、高水平
安全的人民幸福美好家园。

呼和浩特晚报讯（记者 徐达明）“最
近我市进入植树季节，园林部门开始补
栽行道树，但有些施工人员责任心不强，
将使用的面包砖和挖出的泥土随意堆

放，既容易形成扬尘又给行人带来不便。”4月17
日，市民陆先生向记者反映。

当日，记者来到陆先生所反映的植树地
点——青城公园大学西街路北侧，看到这条路
上需要补栽的树木比较少，只挖了 5个树坑，这
些树坑周边都堆积着泥土、面包砖等杂物，有 2
个树坑位于青城公园南门，由于出入公园的市
民比较多，树坑周边随意堆积的泥土和面包砖
给过往的行人造成不便。

对此，记者采访了回民区园林建设服务中
心丁姓工作人员，他告诉记者，位于青城公园
南门大学西街路北侧的树坑刚刚挖完没几天，
需要等待购买的树苗到位后统一进行种植，对
于植树当中的泥土、面包砖、杂物等有规定的
处理方式，随意堆积在树坑周围是不妥的，他
们会立即安排工作人员进行整改，保持树坑周
围干净整洁。

呼和浩特晚报讯（记者 马妍）近日，有
市民反映新城区兴松小区院内有树木被砍
伐，记者调查后了解到，这些树木之所以被
砍伐，是因为影响到供电线路，后期，相关
部门将会在小区其他位置进行补栽。

4月 16日,记者来到兴松小区,看见小
区地面上还有部分树木断枝。随后，记者
从海拉尔路街道办事处了解到，砍伐的树
木为 13棵，砍伐原因是该小区近期多次发
生停电，4月15日，兴松小区浩扬物业与新
城区供电局联系，对小区内高压线周边树
木进行修剪，排除安全隐患。但在实施过
程中发现，小区内树木与电力线路安全距
离不足，树木长势超出预想，树枝与线缆纠
缠，极易引起火灾、漏电、短路等情况，严重
影响电力设施安全运行和供电。为了保障
该小区财产安全和居民生命安全，只能将
高压线周边的树木进行了砍伐。

新城区供电局工作人员表示，依据《中
华人民共和国电力法》第五十三条规定，在依
法划定电力设施保护区前已经种植的植物妨
碍电力设施安全的，应当修剪或者砍伐。同
时，依据《呼和浩特市城市绿化条例（2022）》
第三十二条规定，因抢险救灾等紧急情况确
需砍伐、移植、修剪树木或者采取其他必要行
为的，可以先行砍伐、移植、修剪或者采取其
他必要行为，险情排除后应当及时通知城市
绿化主管部门，并在五日内补办审批手续。

海拉尔路街道办事处工作人员告诉记
者：“目前，海拉尔路街道办事处已经公示
砍伐原因，并向小区居民作出解释说明，对
砍伐种植危及电力设施安全的树木后绿化
减少的问题，已经对接新城区园林服务中
心进行绿化补植补种，保证小区绿化面积
不减少。”

呼和浩特晚报讯（记者 李娟）“老旧小区配
套设施不齐全、小区环境差、管理成本高、基础
设施维修不到位……对于这些难题，物业真的
能管好吗？为帮助小区更好的自我运行、自我
管理，全面提升小区宜居环境，近日，光明路街
道办事处电子路社区多次组织呼铁菁华园小区
居民代表召开议事会进行讨论。

议事会上，居民代表就小区现状、存在的问
题、引进物业后的效果进行了热烈讨论，同时对
物业收费标准进行了深入全面的沟通与交流，
大家各抒己见，纷纷出谋划策。

之后，在社区的组织协调下，小区组建成立
了物管会，并成功引进了物业公司，解决了困扰
小区多年的物业管理难题。

“物业是社区管理工作的最直接最基层的
单位，从小区的垃圾清运、环境维护，到小区车
辆进出、停放等等，看似鸡毛蒜皮，但直接关系
到小区的宜居程度。可是辖区里一些老旧小区
长期处于没有物业，或者物业瘫痪的状态。为
此，我们积极进行沟通协调，希望帮助辖区内所
有的老旧小区解决这些难题。”光明路办事处电
子路社区书记冯鲁洁表示。
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